

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)



Newsletter n° 98 - Mai 2024

[ACCUEIL](#)

[NOTRE VISION](#)

[NOS TRAVAUX](#)

[ACTUALITES](#)

Le mot du Président

Le 9 juin prochain, 360 millions d'électeurs européens sont appelés aux urnes pour élire leurs 720 représentants au parlement européen, dont 81 français. Ces élections sont importantes car nombre de nos lois et réglementations françaises découlent de textes européens, en particulier en matière de transition énergétique.

En 2022, suite à l'attaque russe en Ukraine et au problème de « corrosion sous contrainte » sur une partie de nos réacteurs nucléaires, la crise énergétique a montré qu'il nous faut réformer les mécanismes de formation des prix de marché tout en développant plus rapidement nos capacités de production d'énergie décarbonée et les interconnexions européennes.

Grace au nucléaire et aux énergies renouvelables électriques, la France possède un avantage majeur qui favorise l'attractivité de notre pays pour des investisseurs étrangers en recherche d'électricité décarbonée. Outre les énergies électriques, la France affiche également un potentiel de production de biogaz parmi les plus importants d'Europe, de l'ordre de 320 TWh en 2050, toutes technologies confondues (méthanisation, pyrogazéification, gazéification hydrothermale, méthanation), supérieur à la consommation projetée du pays.

Le sujet n'est pas de sortir des marchés européens mais au contraire de renforcer nos coopérations et nos interconnexions tout en diversifiant notre mix énergétique en termes d'approvisionnement et de complémentarité des vecteurs (électrons décarbonés, molécules vertes,...).

Seule une Europe plus forte, plus résiliente et plus décarbonée permettra de renforcer la sécurité d'approvisionnement de notre pays et de répondre efficacement aux grands défis posés par la sortie progressive des énergies fossiles à l'échelle du continent.

Par ses capacités de production d'énergies bas carbone et par la qualité de ses infrastructures de réseaux, la France peut montrer la voie d'une transition énergétique réussie qui préserve attractivité économique, pouvoir d'achat et solidarité européenne.



Jean-Charles COLAS-ROY
Président de Coénove

Le saviez-vous ?

Un appel à projets "logement social engagé gaz vert" a été lancé en novembre 2023 par GRDF pour valoriser et soutenir l'usage des gaz verts dans la stratégie de décarbonation du patrimoine des

logements sociaux en France.

Les candidatures ont rassemblé des projets à différents niveaux de maturité, aussi bien des initiatives déjà existantes et mises en oeuvre sur le territoire comme des initiatives nouvelles en faveur du gaz vert dans le logement.

L'utilisation des biodéchets des locataires pour se chauffer, la micro-méthanisation au sein d'un quartier, les solutions de chauffage hybrides au gaz vert, ... sont autant d'exemples d'économie circulaire territoriale qui permettent de contribuer à la neutralité carbone des logements, la préservation du pouvoir d'achat des occupants et la sécurité d'approvisionnement du pays en période hivernale.

Découvrez ici les 13 lauréats

Nos actualités

Rénovation énergétique des logements, une après-midi d'étude à l'Assemblée nationale



Le jeudi 28 mars 2024, Coénove participait au groupe de travail sous la présidence de Marjolaine Meynier-Millefert, députée de l'Isère et co-rapporteuse de la mission d'information parlementaire sur la rénovation énergétique des bâtiments et Jean-Louis Bal, Président d'Agir pour le Climat.

Une centaine de personnes, représentant l'écosystème de la rénovation, était réunie pour débattre de la stratégie gouvernementale de décarbonation des logements et des instruments de politique générale mis en oeuvre pour soutenir cette stratégie.

[Voir la séquence et son compte-rendu](#)

Club "Une énergie d'avance" avec Sylvain Waserman

Le 9 avril dernier, le Club "Une énergie d'avance" de Coénove recevait le Président de l'ADEME, Sylvain Waserman pour échanger avec des parlementaires et autres experts sur "l'accélération de la transition énergétique de nos territoires".

Parmi les grands défis à relever, l'accélération de la décarbonation du pays, l'efficacité carbone de l'euro investi et l'implication du monde économique dans ces grandes transitions écologiques. La mobilisation de toutes les énergies et la complémentarité des vecteurs énergétiques sont absolument nécessaires.



[Relire l'interview Coénove du Président de l'ADEME](#)

Les rendez-vous de la filière des Professionnels du Gaz



Après le succès de la première édition en 2023, l'association "PG Professionnel du Gaz" revient dans les régions pour des rencontres entre installateurs, mainteneurs et fabricants.

Au programme, des échanges sur l'avenir de la filière gazière, sur la place du gaz vert dans le mix énergétique français et les solutions gaz innovantes et performantes.

L'occasion pour Coénove d'échanger avec les acteurs du terrain sur les potentiels des gaz verts et la pertinence d'utiliser une énergie renouvelable, locale et stockable, pour décarboner un secteur fortement thermosensible comme le bâtiment.

[En savoir plus](#)

L'entretien Coénove : Frédéric Leveillé, Maire d'Argentan et Président de Terres d'Argentan Interco

Le 12 mars dernier, Coénove invitait Marjolaine Meynier-Millefert, députée de l'Isère et Frédéric Leveillé, Maire d'Argentan dans l'Orne à rencontrer les membres de l'association.

La richesse et la qualité du témoignage du Président de Terres d'Argentan Interco nous ont incité à poursuivre les échanges afin d'en savoir plus sur les actions de transition énergétique mises en place sur son territoire.

[Découvrir l'interview](#)



Coénove s'exprime

Abandon du projet de loi de programmation énergétique

The big jump

Une campagne TV pour faire connaître le gaz vert au grand public

La filière des gaz verts dans le bâtiment déploré un renoncement décevant, incompréhensible et risqué



[A découvrir ici !](#)

[Lire le communiqué de Coénove](#)

 **Où s'informer ?**

Live Innogaz
le 22 mai 2024 à 11h



« Du gaz vert au recyclage des chaudières : le cercle vertueux de la filière gazière »

[Inscrivez vous ici !](#)

Débats Enerpresse
le 28 mai 2024 en live



Retrouvez Coénove pour un débat sur les enjeux de priorisation de la biomasse.

[S'inscrire ici](#)

Lu sur les réseaux



[AAMF](#) | [Agnès Pannier-Runacher à l'écoute des Agriculteurs Méthaniseurs](#)

[Nouveau projet d'entreprise de GRDF](#) | [Mission décarbonation](#)

[Projet de loi Simplification](#) | [Les propositions de France Gaz](#)

Pour en découvrir davantage, rejoignez-nous sur [coenove.fr](https://www.coenove.fr) !

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)